

FVNDAMENTOS QUE ASSISTEN

A DON JUAN TELLO DEL ROSAL,

PARA JUSTIFICACION DE LAS pretensiones que tiene deducidas, en el pleyto de acreedores, á los bienes de D. Francisco Arias de Villarroel, como comprador que fue de vna heredad de viñas que se le remató en el dicho cócurso, el qual oy se sigue ante el Illustrissimo señor Comissario General, y Señores de su Consejo de Cruzada.

S O B R E CONFIRMAR, O REVOCAR LA SENTENCIA de graduacion en el pronunciada por los Juezes subdelegados del Tribunal, de Sevilla, y otros articulos.



Arece averse formado concurso á los bienes de Don Francisco Arias de Villarroel, ante los Juezes subdelegados, del Tribunal de la Santa Cruzada de Sevilla, por alcance que se le hizo en la quenta que se le tomó, como Receptor que fue de la Real Caja del Subsidio, y Escusado.

Y por bienes del dicho Don Francisco se traxo á el pregon vna heredad de viñas, con todo lo que le pertenece, y vnos pedazos de tierra, y otras cosas que se contienen en la postura que hizo Don Juan Tello de el Ro-

2  
fal. Y en vno, y otro hizo la dicha postura, con ciertas condiciones, que contiene su pedimento de 26. de Junio de 1668. en precio de 2107000. reales de vellon.

De las condiciones de dicha postura fue vna que se le avian de dar titulos à su satisfacion por donde constase pertenecer dicha heredad à dicho Don Francisco Arias de Villarroel; y siendo assi, y no de otra forma, acetaria el remate, y no de otra manera.

Otra condicion fue, que se le avian de baxar del precio de la dicha heredad: 1517837. reales de vellon, que le era deudor Don Francisco Arias de Villarroel. Y assimismo con condicion, que del dicho precio de la heredad se avian de baxar los tributos perpetuos, y à el quitar que tuviesse, con las quales condiciones, y no de otra forma hazia dicha postura.

En cuya atencion se hizo el remate en virtud de auto de los Juezes subdelegados de el Tribunal de Sevilla de 13. dias del mes de Setiembre del ano de 1668.

Y por Juan Nuñez de Azevedo, Procurador Mayor del Dean, y Cabildo de la Santa Iglesia de dicha Ciudad, por la Caja del Subsidio, y Escusado (estando aprobado dicho remate) se presentó peticion en 20. de Setiembre de dicho año de 1668. en que en virtud de orden especial de los dichos Dean, y Cabildo, que assimismo presentó, consentia en que el precio de dicha heredad quedase depositado en Don Juan Tello del Rosal, comprador, y constituyendose por tal depositario, se obligasse à pagar en la conformidad que contenia su postura, y remate, y fecho assi, se le diese la possession de dicha heredad, en que convino assi mesmo por lo que à el tocaba Don Francisco Arias de Villarroel.

Mediante lo qual, Don Juan Tello del Rosal, en 22. dias del mes de Setiembre, del dicho año de 1668. se constituyó por tal depositario, con las calidades, y condiciones que se contenian en la postura, y remate, y se obligò à que baxados del precio de la heredad, los tributos perpetuos,

tos, y á el quitar que tuviesse, y demàs cargas de su obligacion, segun el contrato de venta, la restante cantidad la tendria en su poder de manifesto à orden de los dichos Juezes subdelegados de Sevilla, en cuya atencion se le diò la possession de la dicha heredad en 23. dias del dicho mes, y año.

Y siendo assi, que en fuerça de dicha obligacion se debian cumplir las condiciones que en ella se pactaron, no se hizo, antes si, despreciando diferentes pedimentos, alegaciones hechas por el dicho Don Juan Tello del Rosal; y especialmente el que presentò en 12. de Enero de 1669. que en su original eità desde el fol. 181. hasta el fol. 183. de el primero ramo: en el qual insistia en que se le avian de cùplir las dichas condiciones de la postura, y remate, y pidiò la deposicion de vn auto, proveido por los dichos subdelegados en 22. de Diziembre de 1668. en que mandarò, que quedando en poder de D. Juan Tello del Rosal, 300000. reales para seguridad de dos tributos, que sobre dicha heredad le pagavan, y de el alcavala, y quatro por ciento que de su venta se deviera, pagasse à el Dean, y Cabildo, y sus Contadores Mayores, 1300296. reales y medio que quedaron de resto en su poder, mediante averse baxado 40070. reales, por el valor de dos arañadas de viña, que faltaron de las que se contenian en la postura, y remate. Y assimismo 450622. reales y medio que estava debiendo en las Arcas de los Reales servicios de Millones, et dicho Don Francisco Arias de Villarroel, de alcançes de los frutos de dicha heredad; para lo qual mandaron se despachasse mandamiento de censuras, y termino de tres dias contra Don Juan Tello del Rosal: y fin embargo de las justificadas alegaciones hechas por el susodicho, protestaciones, è inconvenientes que de lo referido se le seguian, se mandò executar el dicho auto, y agravar censuras por otro que proveyeron los dichos subdelegados en 17. de Enero del dicho año de 1669. y en su execucion fue puesto por excomulgado el dicho Don Juan

Te-

Tello del Rosal: y por otro que proveyeron en 24. de dicho mes del dicho año, se vendieron los bienes del susodicho, y se pusieron guardas en la dicha heredad.

Y aviendo reconocido Don Juan Tello del Rosal el agravio que se le hazia en no cumplir todo lo capitulado en el contrato de venta, y passarse à semejantes procedimientos, pareció ante el Illustrissimo señor Comissario General, y Señores de su Consejo, apelando de ellos. Y de los autos referidos, y pidió provisión para llevar vn traslado de los autos, la qual se le mandò despachar con efecto, y por ella citar, y emplazar las partes interessadas, que vna de ellas fue el Dean, y Cabildo de la Santa Iglesia de Sevilla por su credito de 599711907. maravedis, que Don Francisco Arias de Villarroel, estava debiendo à la Caja del Subsidio, y Escusado de resto en las quantas que de ella diò, hasta fin del año de 661. por cuya cantidad avia obtenido sententia de remate, en virtud de la qual la parte del Dean, y Cabildo à seguido, y sigue este pleyto contra Don Juan Tello del Rosal, como possedor, y comprador de la dicha heredad.

Y aviendose seguido el juicio en el dicho Real Consejo de Cruzada, y hechose diferètes alegaciones por vna, y otra parte se reconociò por el Illustrissimo Señor Comissario General, y Señores de su Consejo, la mucha justificación que en las pteconfinas que tenía deducidas, le assistia à el dicho Don Juan Tello del Rosal. Y en 20. de Setiembre de dicho año de 669. obtuvo executoria de los dichos Señores del Real Consejo de Cruzada; por la qual rebocaron todos los autos, y procedimientos hechos contra el dicho Don Juan Tello del Rosal; por los Juezes Subdelegados de Sevilla: y especialmente el auto proveido por los susodichos en 22. de Diziembre del año de 668. y el de 17. de Enero de el año de 669. Y assimismo se declarò no aver lugar el cumplimiento de vna suplicatoria, despachada à pedimento de la parte del Dean, y Cabildo de Sevilla, para prender à Don Juan Tello del Rosal.

5

Debolviòse la causa à los dichos subdelegados para que oidos los intereffados en ella , y los acreedores de Don Francisco Arias de Villarroel , dieffen sentencia de graduacion, y con toda brevedad, y baxado lo que legitimamente , y conforme à derecho se debia baxar del precio de la dicha heredad, hizieffen pago de la restante cantidad à quien conforme à dicha sentencia de graduacion lo huvièsse de aver, y para este efecto procedieffe llegando el caso contra Don Juan Tello del Rosal : y en todo conforme à derecho, y que los dichos subdelegados substanciassen dicho pleyto , y dieffen sentencia de graduacion dentro de quatro meses : y que dieffen cuenta à el Consejo, y assimismo hizieran que Don Juan Tello de el Rosal, hizieffe obligacion de tener de manifesto el precio de los frutos percevidos, y que percibière de la heredad, baxadas las costas, y gastos, para acudir con èl, a quiè legitimamente lo huviere de aver.

En virtud de dicha Executoria, Don Juan Tello de el Rosal obtuvo despacho del Illustrissimo Señor Comissario General, por el qual se mandò que haziendose demostracion de ella ante los subdelegados de Sevilla, ò siendo con ella requeridos la vieffen , y la hizieffen guardar, y la cumplieffen, y executassen, y hizieffen cumplir, y executar en todo, y por todo, segun, y como en ella se contenia, y contra su tenor, y forma no fuèssen, ni passassen, ni consintieffen ir, ni passar aora, ni en tiempo alguno, ni por ninguna manera , causa , ni razon que para ello huviera, pena de excomunion mayor, y de quinientos ducados. Y cumpliendo con el tenor de dicha executoria se debolvieron los autos à los subdelegados de Sevilla , y en virtud del suyo de 15. de Febrero de el año passado de 670. Don Juan Tello del Rosal hizo obligacion de tener de manifesto en su poder el precio que montase, y huvièsse percevido de dicha heredad en 22. del dicho mes, y año, con las demàs calidades, y condiciones que se contenian en la dicha escritura. Y assimismo en virtud de ella los

subdelegados de Sevilla por primero, y segundo, y tercero termino mandaron citar, y llamar à todos , y qualquier personas que huvieffen, y pretendieren tener derecho à los bienes de Don Francisco Arias de Villarroel.

Estando en este estado Don Juan Tello del Rosal en 19. de Agosto de dicho año de 1670. presentò peticion en que pidió , que sin embargo de los que se avian nombrado acreedores de Don Francisco Arias de Villarroel , y salido à el pleyto, avia de retener en su poder todo lo que que importaran los tributos perpetuos, y à el quitar , impuestos sobre dicha heredad , y todo lo que se le estava debiendo à los Reales servicios de Millones, hasta el dia del remate.

Y el tributo de tres mil ducados de principal, y sus renditos , y demàs partidas de que le era deudor Don Francisco Arias de Villarroel ; y que assimismo se le avian de guardar, y cumplir todas las demàs calidades, y condiciones de la sentençia de remate , dandole titulos à su satisfacion de la heredad, porque hasta tanto que se le huvieffen entregado , y cumplido las dichas condiciones no se podia proceder a el desembolso, mediãte la carta executoria del Consejo de Cruzada , la qual se debia cumplir en el todo , sin que lo pudiera embarazar la parte de el Dean, y Cabildo de la Santa Iglesia de Sevilla por su credito, porque como parecia de la carta de credito hecha à su favor por Don Francisco Arias de Villarroel , el susodicho solo por via de fiança avia obligado la heredad; y esta obligacion limitada , pues solo fue hasta en cantidad de seis mil ducados. Y assi la caja de el Subsidio no podia pretender accion contra el precio de la heredad, mas que por la dicha cantidad, respeto de que la obligacion no fue por hipoteca, sino por fiança, y en esta misma cantidad por los autos, y acuerdo del Dean, y Cabildo, se recibì, y no en mas. Y por cuenta della tenia recibidos la dicha caja, la mayor parte conque venia à ser acreedor en muy corta cantidad: y conteniendo el dicho pedimẽ-

to esta, y otras muchas, y justas defensas, y exclusion notoria de otros creditos la parte del Dean, y Cabildo en 20. de Noviembre de dicho año de 670. dió peticion, respondiendo à la referida, y pidió que se avia de graduar, y mandar pagar la dicha caixa de Subsidio en primero lugar, por las causas, y motivos que en el dicho pedimento se contenian.

Vistos los autos por los Subdelegados de Sevilla en 23 de Febrero del año pasado de 671. dieron, y pronunciaron sentencia de graduacion, de la qual en 15. de Abril de el dicho año, fue interpuesta apelacion por D. Juan Tello del Rosal, por no averle dado en ella el lugar, y grado que por sus creditos le pertenecia. Y por otro pedimento en 20. de Julio del dicho año de 671. pidió se le otorgasse dicha apelacion en ambos efectos, mediante el que por dicha sentencia de graduacion no se mandaron baxar los tributos, entre los quales estava el de el dicho Don Juan Tello del Rosal de 311. ducados de principal, corridos, y los 15837. reales, ni se le daban titulos de la heredad à su satisfacion, siendo estas condiciones de la postura, y remate, y otros agravios que protestò alegar en el Tribunal superior. Y asimismo se apelò de la dicha sentencia por algunos de los acreedores de el dicho concurso.

Visto los autos por los dichos Subdelegados del Tribunal de la Santa Cruzada de Sevilla, por el fuyo de 18. de Agosto del dicho año de 671. mandaron, que haziendose remocion del deposito que estava hecho en D. Juan Tello del Rosal, del precio de la heredad, y poniendose en el arca de depositos que està en la Contaduria Mayor de la Santa Iglesia de Sevilla, y otorgando instrumento dél, los Diputados, Llaveros de las dichas arcas con poder especial para ello del Dean, y Cabildo se le otorgavà à el dicho Don Juan Tello del Rosal las apelaciones interpuestas en ambos efectos, y que hiziesse el entrego, y remocion de dicho deposito dentro de seis dias, pena  
de

8  
de excomunion mayor, y de que se procederia contra el,  
y sus bienes, hasta que con efecto lo se hiziesse.

Don Juan Tello de el Rosal , por su pedimento de primero de Setiembre de el dicho año de 1671. sin apartarse de las apelaciones que tenia interpuestas antes si insistiendo en ellas pidió se repusiesse el dicho auto , y se le otorgassen libremente, respeto de que la remocion del deposito se oponia expresamente à la determinacion, y executoria de los Señores del Tribunal de la Santa Cruzada; pues por ella se mandava , que el precio de la heredad estuviessse en poder del dicho don Juan Tello del Rosal, y que de alli lo perciviesse quien legitimamente lo huviere de aver conforme à la sentencia de graduacion. Y que el efecto de la pronunciada en este pleyto se avia suspendido por la apelacion interpuesta; mayormente aviendose diferido à ella ; y hasta tanto que estuviessse fenecido este juicio de graduacion, y hecha liquidacion que era precisa mediante aver estado administrando dicha heredad, y averse de tomar la cuenta , y abonar en ella las cantidades que importavan los principales de los tributos perpetuos, y à el quitar, y sus decursas, y los devitos que en dicha heredad se avian causado de Millones, assi los que avia satisfecho, como los que de nuevo se venian pidiendo (que vnos, y otros consta de los autos) y assimismo lo que avia importado el alcavala , y quatro por ciento de la venta ; porque respecto de estar hipotecada la heredad à estos devitos , fuera ocasionarle vn grave perjuizio si se procediera à el desembolso , sin dexarle en su poder las cantidades que importan, pues por poseedor de la prenda le vinieran conviniendo , y nunca pudiera escusar el satisfacerlos , y otras muchas defensas que contiene el pedimento.

Sin embargo de las quales , los dichos Subdelegados por su auto de 19. de Setiembre del dicho año de 1671. mandaron que se cumpliesse , y executasse el referido de 18. de Agosto del dicho año en quanto à la remocion del  
de

deposito baxandole algunas cantidades que constan en el dicho auto; y que cumpliesse lo que por el se mandava dentro de segundo dia; y se despachasse Benignamente declaratoria con dicho termino *sup* el *no* *si* *biq* *sup* *1769*

Y estando en este estado, por parte de Don Juan Tello del Rosal se acudio ante el Illustrissimo señor Comisario General, y Señores de la Real Consejo, apelando de los autos referidos, y de la dicha sentencia de graduacion dada por los Juezes subdelegados de Sevilla, y se le mandó despachar provision por los dichos Señores del Real Consejo de Cruzada en 17 de Setiembre de 671 por la qual mandaron a los dichos subdelegados que luego que la recibiesen, o con ella fuesen requeridos; no passassen a executar dicha sentencia de graduacion; hasta tanto que por el dicho Real Consejo se mandasse otra cosa; la qual se hizo saber a los dichos subdelegados en 24 de Setiembre de dicho año de 671. Y sin embargo de dicha Real Provision en 6 de Octubre de dicho año mandaron reagravar censuras contra Don Juan Tello de el Rosal; y le declararon por incurso en las de quarta aha-

tema. *obchasm avalla el curro, zelibovaram zol, lalo R 13*

En 13 de Octubre de el dicho año de 671. Don Juan Tello del Rosal obtuvo otra provision de los Señores del Real Consejo de Cruzada, en que mandaron que sin embargo de una repuesta que los subdelegados de Sevilla avian dado a la primera la executassen, y cumpliesen; y no passassen a executar la sentencia de graduacion; hasta tanto que por el Consejo se mandasse otra cosa. Y que en quanto a la remocion de el deposito; respecto de los clamores de los acredores, interes de la caja de el Subsidio, y Elcusado (que esto fue lo que contenia la repuesta de los dichos subdelegados) *oimendo, y consiniendo en ella la mayor parte de los acredores del concurso la executassen, y no de otra manera, porque assi convenia.* *orq* *el* *si* *biq* *sup*

La qual se hizo saber a los dichos subdelegados en 20 dias del mes de Octubre del dicho año de 1671. la qual

no se

C

obe

obedecieron , y en su cumplimiento mandaron se les hiziesse saber à los acreedores de Don Francisco Arias de Villarroel, lo que por dicha Real provision se mandava, para que pidiesfen lo que les conviniessse ; y algunos de ellos convinieron en que se hiziesse la remocion del deposito; pero la mayor parte de ellos que fueron doze, no la consintieron, antes fue su voluntad, que el deposito quedasse en el dicho Don Juan Tello del Rosal, como consta de los 12. instrumentos presentados en el pleyto, otorgados por los mismos acreedores que la contradecian.

Y aviendose por parte de Don Juan Tello del Rosal, en 28. de Noviembre del dicho año pedido absolucion de las censuras en que le avian declarado por incurso, se contradixo por la parte del Dean , y Cabildo, y se insistió en que se hiziera la remocion del deposito, y se pidió mandamiento de prision , y embargo de bienes contra Don Juan Tello del Rosal. Y los dichos subdelegados por su auto de 16. de Enero del año pasado de 672. mandaron despachar el dicho mandamiento de execucion, y embargo de bienes, y que entregasse Don Juan Tello del Rosal, los maravedises, como le estava mandado; y declararon no aver lugar la absolucion que pedia. Todo esto como bien se dexa reconocer en contravencion de lo que por la provision del Real Consejo de Cruzada se mandava. Y aviendose citado à Don Juan Tello del Rosal para la vista de los autos sobre la remocion de el deposito para el dia 16. de Enero de el dicho año de 672. fue à el Tribunal à hallarse en ella à las horas que se acostumbra hazer audiencia , y el Notario mayor le dixó que ya se avia visto el pleyto , y determinado el articulo, del qual pidió testimonio, como parece de su pedimento de 18. del dicho mes de Enero , el qual no se difirió , antes si se mandò por los dichos subdelegados se cumpliesse lo proveido , y que se pusiesse con los autos por el suyo de 17. del dicho mes.

Y reconociendo Don Juan Tello del Rosal la vexacion

cion que en semejantes procedimientos se le hazia por redimir la, y escusar costas, y dilaciones por su pedimento de 11. de Febrero de 672. dixo que estava presto à cumplir con el tenor del auto de los dichos subdelegados de 20. de Setiembre del año de 671. con que se mandase hazer liquidacion de lo que tenia pagado por cuenta del precio de dicha heredad, y otras partidas que se contienen en el dicho pedimento.

En vista del qual, los dichos subdelegados por su auto de 13. de Febrero del dicho año de 672. mandaron, que quedando en poder del dicho Don Juan Tello del Rosal, por aora 367 reales, para la paga, y seguridad de algunos tributos, y baxandole otras cantidades, que todas importan 1037583. reales el resto del precio de la heredad, que eran 1067917. reales, lo depositasse en los Contadores mayores, como le estava mandado. Y aunque Don Juan Tello del Rosal conoció que el dicho auto contenia el gravamen que los antecedentes en quanto a el desembolso que no debia, respecto de no aver cosa liquidada, ni aversele dado título à su satisfacion de la heredad, ni tomado se le la cuenta de la administracion de ella, que avia estado à su cargo; no obstante por redimir su vexacion, y temor de las censuras, hizo oblacion Real de los 367917. reales de vellon contenidos en el dicho auto de los quales otorgaron deposito los Contadores mayores en 27. dias del mes de Febrero del dicho año de 672. en virtud del poder que para ello tuvieron del Dean, y Cabildo de dicha Santa Iglesia de Sevilla.

Hecha la Real consignacion, y otorgado el dicho deposito Don Juan Tello del Rosal pidió se hiziera liquidacion, para cuyo efecto nombró Contador, y que para ella se citassen los interesados, la qual sin embargo de averse contradicho por parte de la caja del Subsidio, se mandó hazer en 28. de Junio del año de 672. Y por no averse nombrado Contador por parte de la dicha caja los subdelegados del Tribunal de Sevilla le nombraron

por

por su auto de 12. de Julio del dicho año, la qual liquidación se hizo, y se presentó ante dichos subdelegados en 28. de dicho mes, y año; y parece que por parte de Don Luis Delgado de Roxas se apeló de los dichos autos, y sentencia de graduacion, como vno de los acreedores de Don Francisco Arias de Villarroel, para el señor Comisario General, y Señores de su Consejo; y se llevó traslado del dicho pleyto, y concurso; y estandose figuiendo entre el susodicho, y la parte de el Dean y Cabildo de la Santa Iglesia, por ausencia de los demás interesados, sobre la confirmacion, o rebocacion de la dicha sentencia de graduacion.

Don Juan Tello del Rosal en 6. de de Octubre del dicho año de 672. presentó peticion ante los Señores del Real Consejo de Cruzada, hazfendo en ella relacion de todo lo actuado hasta entonces del dicho pleyto, en razon de la remocion del deposito, y oblacion Real que del resto del precis de la heredad tenia hecha, y de otras cosas que por lo que a el susodicho toca, van insertas en este memorial. Y especialmente se insistió por el susodicho en el defecto que avia de poderle dar titulos a su satisfacion de la dicha heredad: Y cumplirse esta condicìon, porque las tierras de que se componia eran vinculadas, y como tales no se podian enagenar, para cuya justificacion presentó algunas escrituras, por las quales consta ser cierto lo referido: mediante lo qual pidió se recindiesse, y diessè por nulo el contrato, y se le bolviessen, y restituviessen todas las cantidades que se huvieran pagado, y que se le pagassen en contado todas las mejoras que en la heredad avia hecho en el tiempo que la avia poseido, que desta forma estava pronto a restituirla con los frutos que huviere tenido, baxando las costas, y gassos de la administracion; o que por el Ilustrissimo Señor Comisario General, y Señores de su Consejo se mandasse, que sin dilacion alguna se le despachasse venta judicial de la dicha heredad, y se le entregasse titulos legitimos de cada parte

te de ella, y señaladamente aprobacion, y facultad Real de la venta de tierras que fuesfen de Mayorazgo.

En vista de lo qual los Señores del Real Consejo de Cruzada mandaron despachar provision de emplazamiento, para que dentro de 15 dias los interesados pareciesen en seguimiento de esta pretension, y demanda de Don Juan Tello del Rosal, y aviendoseles notificado por parte del Dean, y Cabildo de Sevilla se alegó cerca de que se le avia de remitir el conocimiento de esta nueva pretension á los Subdelegados de dicha Ciudad, para que conociesen de ella en primera instancia.

Visto los autos por los Señores del Real Consejo de Cruzada, mandaron por el fuyo de 13. de Junio del año pasado de 673. que en quanto á la pretension referida se remitiesse el conocimiento de ella á los dichos Subdelegados del Tribunal de Sevilla, para que respondiendose derechamente á la dicha demanda por parte del Dean, y Cabildo los dichos Subdelegados *la substanciasen, y determinassen dentro de treinta dias. Procediendo en todo conforme a derecho, y sin retardacion alguna.* Y por no averse suplicado del dicho auto por ninguna de las partes, los Señores del Real Consejo de Cruzada á instancia de D. Juan Tello del Rosal mandaron despachar provision en razon de su contenido.

Vista por los Subdelegados de Sevilla, mandaron dar traslado a la parte del Dean, y Cabildo, á quien se le entregaron los autos en 9. de Setiembre del dicho año de 673. y aunque Don Juan Tello de el Rosal pidió repetidas veces se apremiasse con censuras para que los bolviessse, no tuvo efecto lo hiziera hasta el dia 4. de Noviembre de el dicho año de 673. acrecentando con estas dilaciones nuevas costas, y gastos á el dicho Don Juan Tello del Rosal; y contraviniedo notoriamente á lo que estava mandado por el Illustrissimo Señor Comisario General, y Señores de su Consejo.

La parte del Dean, y Cabildo en el pedimento que

D. pre-

presentò en el dia referido, pidió acomulacion de los autos que se avian hecho en razon de esta nueva pretension à los del concurso , lo qual contradixo Don Juan Tello del Rosal, diziendo, que la acomulacion pedida no mirava mas que à retardar el progreso de aquella causa , y que la dicha acomulacion no se debia , ni podia hazer, respeto de estar pendiente el concurso de acredores de don Francisco Arias de Villarroel, en segunda instancia, ante los Señores del Real Consejo de Cruzada; mediante lo qual no podian los dichos Subdelegados tomar conocimiento alguno de causa , y fuera de esto, que la pretension de que se hiziesse la acomulacion , se oponia directamente à el contexto de la provision de los Señores de el Real, y Supremo Consejo de Cruzada , pues estando pendiète alli, el pleyto de acredores separaron este, y le cometieron à los dichos Subdelegados de Sevilla, el conocimiento de él, y mal se compadecia averse de substanciar , y determinar aquella causa dentro de treinta dias, conforme à la Real Provision , y averse passado 62. en responder à vn traslado, y venir de nuevo intentando vn articulo dilatorio, y assi que se le debia denegar. *La qual*

Y aunque se le diò traslado à la parte del Dean, y Cabildo, no se respondió. Y don Juan Tello del Rosal por su pedimento de 28. de Noviembre del dicho año de 673 pidió huviera el pleyto por concluso en la pretension referida, y presentò otra nueva provision de el Ilustrissimo señor Comisario General, que obtuvo por no averse cumplido la primera , y en atencion à el grave perjuizio que se le seguia en la omision que la parte del Dean , y Cabildo tenia en responder derechamente à la demanda, los Señores del Supremo Consejo mandaron, que en execucion , y cumplimiento de lo mandado por la primera, los dichos Subdelegados del Tribunal de Sevilla *dentro de ocho dias acabasen de substanciar la dicha causa.* La qual Provision se les hizo saber en 16. de Diciembre del dicho año de 673. *Capitulo en el qual se declara lo que se hizo en el*

En el mismo dia por parte del Dean, y Cabildo se presentò peticion, insinuando en que se debia hazer la acumulacion que tenia pedida, haziendo algunas alegaciones, à que se satisfizo por parte del dicho Don Juan Tello del Rosal. Y citadas las partes en vista de los autos, los dichos Subdelegados por el fuyò de 23. de Enero de el año de 674. mandaron, que los autos fechos en razon de la dicha demanda se acomulassen à los del concurso de Don Francisco Arias de Villarroel, y que la parte de el Cabildo respondiesse derechamente à la dicha demanda.

La parte del Dean, y Cabildo cumpliendo con el tenor del dicho auto por su escrito de 19. de Febrero de el dicho año de 674. la contestò pidiendo que se le avia de dar por libre de ella, y à el concurso, porque Don Juan Tello del Rosal no tenia accion para lo que pedia, mediante el que para las daciones à censo de las tierras que eran vinculadas, y se contenian en la heredad, no era necesario facultad Real; y que avia sido costumbre guardada de tiempo inmemorial, assi en los poseedores de estado, como en los Mayorazgos que tenían bienes en el Axarafe de Sevilla dar à censo perpetuo las tierras de dichos estados, y Mayorazgos. conviniendose con las partes, y ajustando la cantidad, y renta del censo, y esto por las continuadas experiencias que se avian tenido de el evidente utilidad que se seguia à los dichos estados, y Mayorazgos, y assi, que la demanda puesta por Don Juan Tello del Rosal, se reduzia, no à caso que huviesse sucedido, sino à un temor vano, y caso que huviesse sucedido, ni la parte del Cabildo, ni los acreedores del concurso estavan obligados à la eviccion, y saneamiento, por aver comprado en concurso à pedimento, y con intervencion de los mismos de quien tenían, y con citacion de los presentes, y publicados edictos para los acreedores ignorados, y ausentes.

A que se respondió por parte de Don Juan Tello del Rosal.

Rosal en 22. de Febrero del dicho año de 674. diziendo, se avia de hazer, como tenia pedido, mediante aver sido condicion de la postura, y remate que se le avian de dar titulos á su favor de la heredad, y no aviendose cumplido, no podia subsistir el contrato por no estar perfecto, y que no solo no se le avian dado, sino que tampoco se le podian entregar, por ser las tierras de que se componia la heredad vinculadas, y no poderse enagenar sin facultad Real, y esta prohibicion de enagenacion, no solo era legal, sino que tambien se juntava la de los Fundadores de los Mayorazgos, ò testadores, la qual obrava con mas eficacia, y de fuerte que quando la legal se entendiera derogada por la contraria costumbre que por parte del Dean, y Cabildo se alegava (la qual caso negado fuesse cierta) esta no pudiera prevalecer contra la prohibicion de los Fundadores, contra la qual no podia subsistir venta, ni enagenacion alguna, sin que interviniese facultad Real, ò constasse incontinenti el evidente utilidad: y que á esto no podian obstar las consideraciones que se hazian por parte del Dean, y Cabildo, porque siempre los poseedores de los Mayorazgos, podrán impugnar las daciones á censo; y para obiar este inconveniente pedia titulos legitimos que se le debian dar conforme á la condicional del remate, mediante la qual la avia acetado.

Respondióse por parte del Dean, y Cabildo, reproduciendo las alegaciones que tenia fechas, y citadas las partes se vieron los autos, y los dichos Subdelegados por el fuyo de 17. de Abril del dicho año de 674. Recibieron el pleyto, y causá á prueba con termino de 20. dias comunes á las partes.

Estando en este estado, parece por parte de Don Juan Tello del Rosal, á el tiempo, y quando los Subdelegados del Tribunal de Sevilla, mandaron que los autos hechos en razon de la dicha demanda, se acomulassen á el concurso, se pareció ante el Illustrissimo señor Comisario General, y Señores de su Consejo; y por su pedimento que

que presentó; hizo relación de lo que se mandava por dichos Señores en las Provisiones que à pedimento del susodicho se avian despachado, y de como por la vltima se mandò, que los Subdelegados del Tribunal de Sevilla, dentro de ocho dias substanciassen, y determinassen el dicho pleyto, los quales aviendose passado, recurrió à el Notario para que le diese testimonio del estado que tenia, y no se le dió; y aviendo aguardado, que en execucion de lo mandado en dichas provisiones, los dichos Subdelegados estando concluso el pleyto lo determinassen, no solo no lo hizieron, sino que lo avian mandado acomular à el concurso de acreedores. Y que ni en vno, ni otro termino de los assignados en dichas provisiones, los dichos Subdelegados avian cumplido lo que por ella se mandava; de cuyos procedimientos se reconocia el animo de dilatar la determinacion del pleyto, pues en tanto tiempo como el de mas de seis meses que se avia presentado el primer despacho, se hallava en el estado de mandar, que la parte del Cabildo respondiessse derechamente, que era el mismo en que estava quando se les remitió, sin atender à las repetidas instancias de Don Juan Tello del Rosal, à quien en lo referido se seguia gravissimo perjuizio, y gravissima costa.

En vista del dicho pedimento, el señor Comisario General, y Señores de su Real Consejo, por su provision de 7. de Marzo del año passado de 674. mandaron à los Subdelegados del Tribunal de Sevilla, que dentro de ocho dias de como en ella fuesen requeridos acauassen de sustanciar, y determinar el dicho pleyto, y passado dicho termino, no lo aviendo cumplido, remitiesen los autos originales del, en el estado que estuviesen à el Supremo Consejo de Cruzada, citados los interesados.

Hizose saber la dicha provision à los dichos Subdelegados el dia cinco de Abril de el dicho año de 674. por los quales se mandò, que los autos en el estado que estuviesen, se remitiesen originales à su Señoria Illustrissima

el Señor Comisario General, los cuales con efecto se remitieron el dia 17. de dicho mes, y año.

Lo que por parte de Don Juan Tello de el Rosal se pretende, es, que su Señoria Illustrissima el señor Comisario General, y Señores de su Consejo, instruido el animo con el cõtexto deste memorial, y ser justas, y à derecho conformes: todas las pretensiones que hasta aora tiene deducidas, puesto que las de que se le ayan de cumplir las condiciones de la postura, y remate, y quedar en su poder las cantidades que importan los principales de los tributos perpetuos, y al redimir las que se huviesse causado en los Reales servicios de Millones lo que huviesse importado la alcavala, y quatro por ciento de la venta, las deudas sueltas que le estava debiendo D. Francisco Arias de Villarroel, que están justificadas, y asy mismo que se le avian de dar titulos à su satisfacion de la heredad: todas estas aviendo sido calidades, y condiciones expresas de la postura, y remate, y aviendole aceta-do con ellas, se le deben cumplir, y de no averlo hecho justamente, se quexa de los procedimientos de los Subdelegados del Tribunal de Sevilla.

Mayormente aviendose esto reducido à apoderarse del precio de la heredad, el Dean, y Cabildo por la caja del Subsidio, y Escusado, como se reconoce de las extor-siones que à el dicho Don Juan Tello de el Rosal hizieron, hasta que con efecto desembolsó el dinero que no debia, y averle vendido sus bienes antecedentemente, como consta en el pleyto. Las nuevas costas, y gastos que se le han recrecido, por aver contravenido tan repetidas vezes, como va referido, los dichos Subdelegados de el Tribunal de Sevilla à lo mandado por el Illustrissimo señor Comisario General en sus provisiones: no averle dado en la sentencia de graduacion el grado, y prelacion que por sus creditos le pertenecia, sino queriendo apropiarle a la caja del Subsidio, y Escusado por su credito lo mas de el precio de la dicha heredad, graduandole en

primero lugar, que á el dicho Don Juan Tello del Rosál  
á quien le tocava por su tributo de 3U. ducados de princi-  
pál. El quinto lugar, y le graduaron en el duodezimo. To-  
do lo qual representa á los dichos Señores del Supremo  
Consejo de Cruzada la parte de Don Juan Tello de el  
Rosál, para que estando, como está el pleyto de el con-  
curso en este Real Consejo, para determinar, sobre con-  
firmar, ò revocar la sentencia de graduacion, dada por los  
Subdelegados del Tribunal de Sevilla, y otros articulos:  
en atencion á todo lo referido se determine á su favor en  
las pretensiones que tiene deducidas, como lo espera.  
Salvo in omnibus, &c.